

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ul. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo  
la Administracion, calle del Rubio, número 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX NÚM. 3013 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 3 DE MAYO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Por real orden que ayer publicó la *Gaceta*, S. M., oído el parecer del consejo de Estado en pleno, ha tenido á bien disponer que los gobernadores estén obligados á dar conocimiento á las diputaciones provinciales dentro de 30 dias, á contar desde aquel en que se les comunican los acuerdos de las mismas, que los han puesto en ejecución, ó que los han suspendido en uso de las facultades que les corresponden.

Por el ministerio de Hacienda se anuncia en la *Gaceta* de ayer, que el vicario capitular de la diócesis de Orense, *Señor vacante*, por acta fecha 28 de abril último pasado hizo cesion canónica al Estado de los bienes del clero de la diócesis referida, cumpliendo lo estipulado en el convenio adicional al concordato de 1851.

Por el ministerio de Ultramar se anuncia en la *Gaceta* de ayer lo que esta mañana anticipamos á nuestros lectores por telegrama de nuestro servicio particular: que á las doce y media del día de ayer fundó en Cádiz el vapor-correo de las Antillas.

Segun los partes recibidos, anteayer ha llovido en Albacete, Avila, Balajoz, Cáceres, Cádiz, Ciudad-Real, Córdoba, Cuenca, Gerona, Granada, Jaen, Logroño, Lugo, Oviedo, Palencia, Segovia, Sevilla, Soria, Toledo y Vitoria.

Las noticias de Italia últimamente recibidas no alteran, segun un periódico, la grave ad de la situacion de aquel pais y robustecen el general convencimiento acerca de la inminencia de un formal rompimiento con el Austria. El diputado Mordini ha pedido al Congreso que declare que la patria está en peligro y debe prevenirse para su defensa. Esta proposicion ha sido adoptada por unanimidad. Se movilizó á la guardia nacional. El ministro de Hacienda, Scialoja, ha presentado un proyecto autorizando al gobierno para proveer por medios extraordinarios las necesidades de la Hacienda al hacer frente á los gastos necesarios para la defensa del Estado. Este proyecto de ley tambien ha sido aprobado por unanimidad.

Asegurase en Paris que el emperador Napoleón ha nombrado duque al conde de Walewski, presidente del cuerpo legislativo y uno de los personajes mas notables del moderno imperio napoleónico.

Uno de estos últimos dias, y como á unos seis kilómetros antes de llegar á la estacion de Alcázar de San Juan, en el tren que sale de Madrid á las siete de la mañana, cayó de uno de los coches una niña de ocho años, que sin duda en un momento de descuido de su familia consiguió abrir la portezuela.

Así que llegó el tren á la indicada estacion, se dispuso por el jefe de la misma que una máquina conduciendo algunos empleados y una pareja de la guardia civil saliera en busca de dicha niña, la cual fué encontrada en el mismo punto en que cayó, sin mas heridas que unos ligeros rasguños en la cara.

De una carta que de un corresponsal de Paris publica el *Diario de Barcelona*, tomamos las siguientes líneas, que á decir verdad nos sorprenden, pues no tenemos noticia por los periódicos de lo que en ellas se dice:

«Los que rodean de cerca al emperador dicen que la salud de S. M. va mejorando cada dia de una manera sensible; y efectivamente, siempre que sale á paseo se nota que empieza á fallarle aquel aire resuelto y enérgico que se revelaba en todos sus ademanes.»

En un periódico se lee lo que sigue:

«Parece que la nueva y joven duquesa de Osuna desea que su esposo se fije en España para atender al cuidado de su inmensa fortuna. El duque de Osuna, que representa tan dignamente á España en la corte de Rusia, y que merece las mas altas distinciones del emperador, vacila entre un deseo natural á su corazón español, y el de seguir prestando sus desinteresados servicios á la patria.

El gobierno, además, difícilmente podría hallar un sucesor al duque de Osuna en San Petersburgo, y por esto su resolución de dejar aquella embajada se halla aplazada.

Si al fin los duques de Osuna se decidieran á fijarse en Madrid, no nos sorprendería que ocupasen un alto puesto en palacio.»

Los concejales tuvieron anteayer tarde un banquete en la pintoresca posesion del Vivero.

El objeto era celebrar su destitucion del año pasado.

Por la alcaldía corregimiento de Madrid se avisa que todas las personas que tengan pesos, pesas, romanas, básculas y medidas, las presenten para su reconocimiento y resello en la administracion del fiel contraste.

Los señores tenientes de alcalde de Madrid han impuesto en el primer tri-

mestre del corriente año 2,370 escudos de multa á varios sujetos por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, malos tratamientos, pedreas, faltas de policía urbana, de peso en el pan y el carbon, leche adulterada y otros excesos, cuyo importe han recaudado en el papel correspondiente, y el arresto oportuno á los que no han satisfecho la multa y entregado á los establecimientos de Beneficencia y la ronda los efectos denunciados.

Hoy jueves tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela á beneficio de D. Fernando Gimenez, una variada funcion, ejecutándose entre otras obras que se anunciarán oportunamente, por última vez en la presente temporada, la zarzuela titulada *El marqués de Caravaca*.

La *Discusion* dice que el marqués de los Castillejos no ha ofrecido su espada al rey de Italia, y que abandonará probablemente la corte de Victor Manuel en los primeros dias de la próxima semana.

El Sr. Diaz, redactor y director de un periódico de la union liberal, ha sido nombrado guarda-almacen de la aduana de la Habana.

Hemos recibido el primer cuaderno de *El Memorial diplomático*, interesante revista internacional, política, financiera y literaria, que ha empezado á ver la luz pública en esta corte bajo la acertada direccion de D. Julio Nombela. Esta interesante revista se dedicará muy especialmente á defender y representar los intereses de la diplomacia, y el nombre de su director creemos que será una firme y segura garantía para la respetable clase cuyos intereses va á defender esta publicacion en el estadio de la prensa.

Ayer dia 2 de mayo, ha conmemorado solemnemente la iglesia y el pueblo entero de Madrid, la gloriosa página española escrita con caracteres de sangre el Dos de Mayo de 1808, dia en que empezó la heroica lucha por la independencia y la libertad de España.

Desde las primeras horas del dia el Campo de la Lealtad se ha visto completamente ocupado por un considerable número de personas pertenecientes á todas las clases de la sociedad y á todos los partidos políticos, que á pesar de la inclemencia del tiempo y la humedad del piso acudían á rendir este anual tributo á la memoria de las víctimas de aquellos sucesos.

La primera misa se celebró á las seis de la mañana, y despues continuó la celebracion del Santo Sacrificio de media en media hora, hasta las doce.

Los estudiantes de la Universidad y los dependientes del comercio de Madrid, han acudido en corporacion á oír una misa por el eterno descanso de las víctimas, cuyas cenizas descansan en el monumento del Prado. Tanto los escolares, como los dependientes del comercio, han observado la mayor compostura y religiosidad, retirándose juntos en medio del mayor orden.

A las diez, empezó la funcion religiosa en San Isidro el Real, cuyo precioso templo se hallaba profusamente iluminado y adornado. En el centro se elevaba el catafalco, propiedad del ayuntamiento, y en el cuerpo de la iglesia el estrado para el municipio y convidados, presidiendo de gran uniforme el gobernador de Madrid señor duque de Sesto.

La concurrencia ha sido extraordinaria.

El patriarca de las Indias, de pontifical, ha oficiado la misa de *Requiem*, que ha sido cantada á toda orquesta bajo la direccion de D. Victoriano Daroca. El distinguido orador y predicador de S. M. Sr. D. Fernando de Castro, encargado de la oración fúnebre, ocupó despues la cátedra del Espíritu-Santo, pronunciando un brillantísimo discurso que dió principio y concluyó con las siguientes palabras: «Gloria á Dios! Paz para los muertos y caridad para los vivos.» El discurso del respetable eclesiástico se ha concretado á referir la sangrienta lucha ocurrida en Madrid el dia 2 de mayo de 1808, dia en que la nacion española despertó de su letargo despues de tres siglos de prostracion para recobrar su independencia y su libertad; y en el cual, los hombres, las mujeres, los ancianos y los niños pelearon con el mayor y mas santo patriotismo contra la tiranía de un monarca extranjero.

Al terminar su discurso el Sr. de Castro dijo que los sentimientos que habian animado al pueblo, al amanecer la guerra de la independencia, fueron los de religion, monarquismo y libertad, y que estos sentimientos debian de mantenerse impercederos en nuestros corazones apartándonos de las luchas políticas, y que al postorarse los que le escuchaban, ante el sencillo monumento que se levanta en el Campo de la Lealtad, como simbolo de nuestra independencia, se olvidaran de esas luchas de partido para unir sus fuerzas á la prosperidad de la nacion, terminando, por fin, por rogar al auditorio que elevase al Todopoderoso fervientes votos para que no se menoscabe la fiesta patriótica del 2 de Mayo, y que dijeran á las naciones extranjeras, que no por odio ó rencor á ninguna de ellas

se conservaba esta tradicion, sino por honra y gloria de nuestra patria.

Terminada la misa, se cantó un solemne responso á toda orquesta, poniéndose en marcha despues la comitiva por el orden siguiente:

Piquete de caballería de la Guardia veterana.

Música del Hospicio.

Individuos acogidos en los establecimientos de Desamparados, Colegio de San Ildefonso (Doctrinos) é Inválidos.

Dos maceros.

Comisiones de los cuerpos facultativos de sanidad y administracion militar, estado mayor, ingenieros y artillería.

Academia de artillería.

Comisiones de los cuerpos de la guarnicion.

Comision del cuerpo general de la armada.

El general Pezuela, á la cabeza de los generales.

El subinspector de artillería.

Los Sres. Olózaga, Aguirre y Montemar, á la cabeza de la Tertulia progresista de Madrid.

Los señores magistrados, jueces y promotores fiscales.

La diputacion provincial.

Comisiones del Senado y del Congreso presididas por sus respectivos presidentes los señores duque de la Torre y Rios Rosas, y compuestas de gran número de senadores y diputados entre los cuales vimos los Sres. Fernandez de la Hoz, Rios Rosas (D. Francisco) y Nocedal.

El ayuntamiento de Madrid, á excepcion de los concejales Sres. Llano y Peris y Salmeron.

Presidia la comitiva el señor gobernador de Madrid duque de Sesto, vestido de gran uniforme y llevando á derecha é izquierda á los generales Cervino y Urbina.

Cerraba la marcha la fuerza de artillería.

Al llegar al obelisco se cantó el responso de costumbre, se hicieron las salvas correspondientes y empezó el desfile, concluyendo la ceremonia á las tres de la tarde.

El señor alcalde-corregidor no ha podido asistir por hallarse de luto á consecuencia del fallecimiento de su señora madre política.

La concurrencia ha sido numerosísima, y la animacion, el orden y la tranquilidad no se han visto turbada por ningun concepto ni otro accidente desagradable que el producido por la caída de un soldado de artillería que sufrió algunas confusiones.

Ha tomado posesion de su destino el nuevo gobernador de Guadalajara, recientemente nombrado para aquella provincia.

El sábado se ejecutará una variada funcion en el teatro de la Zarzuela á beneficio de la distinguida artista D.ª Consuelo Montañés, y será la penúltima funcion de la compañía que dará fin á sus tareas el domingo por tener muchos de los individuos, que la forman, necesidad de salir á provincias en cuyos teatros deberán trabajar durante la temporada de verano.

Ayer ha llegado á Madrid el aplaudido actor D. Pedro Delgado. Parece que se halla en tratos con una empresa de Valladolid, donde es probable que pase el invierno próximo. Nosotros habiamos oido que pensaba hacersele proposiciones para que se quedase en Madrid, y sentiriamos que este apreciable actor continuase como hasta aqui malgastando sus excelentes facultades en teatros donde el continuado trabajo hace imposible el estudio concienzudo.

Durante la permanencia de la corte en Aranjuez habrá un tren diario que saldrá de Madrid á las 10 y 1/2 minutos de la mañana y regresará á cuatro y media de la tarde.

Ayer hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 2.

El ministro de Hacienda italiano Sr. Scialoja ha pedido al Senado autorización para plantear todas las medidas financieras necesarias en vista de la gravedad de las circunstancias. El Senado dió la autorización pedida al grito de viva el rey.

Los estudiantes de Turin han celebrado un meeting acordando en él que se forme una legion de estudiantes de todas las universidades de Italia.

Una carta de Londres dá los siguientes detalles que pueden servir como de complemento á los que nos comunicó nuestro corresponsal y publicamos anteayer sobre el meeting de los tenedores de certificados y acreedores de la deuda paísa:

«La junta de los tenedores de cupones se tuvo primero que la de los de la amortizable y en ella se dió la verdadera batalla.

Tres oradores, dos de ellos tudescos y todos hijos de Israel, hablaron en el interés de la casa de Roschild, la cual no lleva en paciencia que vayan á España capitales de refresco, que le quiten ó le

cercenen el monopolio que sus agentes de la plazuela de Santa Maria conducen con tanto lucro para ella, y lo que mas parece ha exasperado al opulento banquero es no haber sido escogido por el señor ministro de Hacienda para mediar en la avenencia que se trata de concluir con los acreedores extranjeros.

Los tres oradores se opusieron con vehemencia á que la reunion resolviese peticionaria á la junta ó comité directivo de la Bolsa que esta se abra á la cotizacion de fondos españoles; pero los amigos de Mr. Robertson, que estaban en mayoría, hicieron, con sus interrupciones y chicheos, pasar muy mal rato á los hebreos mensajeros de la poderosa casa, y, puesta que fué á votacion la enmienda presentada por el mas lenguaraz de los tres, la reunion los dejó en ridícula minoría.

Sometida en seguida la resolucion propuesta por Mr. Robertson á efecto de declarar la confianza del meeting en el honor de la nacion española y en las favorables disposiciones del señor ministro de Hacienda, fué votada por unanimidad en medio de una espresion de sentimientos simpáticos para ese pais, que son de muy buen agüero para sus futuras relaciones mercantiles en Inglaterra.»

El jueves á la una y media recibirá la investidura de doctor en derecho civil y canónico de manos del Excmo. señor rector de la universidad Central el señor D. Gerardo Fernandez de la Reguera y Mier, siendo apadrinado por el doctor D. Marcial de la Campa y Fernandez.

Ha llegado á Lugo de regreso de esta corte el gobernador de aquella provincia Sr. Cabello, dedicándose en seguida sin levantar mano, segun un periódico de la localidad, á dictar algunas medidas sanitarias y de higiene pública, y á la formacion de un reglamento de sirvientes que tiene por objeto regularizar el servicio doméstico.

Nuestra compatriota la contratista señorita Llanes que ha hecho su debut en el teatro italiano de Paris cantando la parte de Nancy en *Martha*, ha sido muy aplaudida. La prensa parisien hace cumplido elogio de esta jóven y excelente artista.

Asegura la *Patrie* que á cada correo que llega del Pacifico, el *Times* publica invariablemente un despacho de origen chileno diciendo que los españoles van á bombardear á Valparaiso. En este correo ha dicho que dicha ciudad habia sido bombardeada poco despues de la salida del correo. La *Patrie* dice saber que el gobierno español habia enviado órdenes al jefe de nuestra escuadra en el Pacifico para no bombardear en ningun caso á Valparaiso y que el Sr. Mendez Nuñez ha escrito al gobierno que cumplirá esas órdenes.

Acaban de aparecer coleccionadas, formando un bello volumen, las *Cartas* que el cardenal G. Cuesta, arzobispo de Santiago, dirigió al periódico progresista *La Iberia* sobre la necesidad del poder temporal del Papa. La obra lleva á su frente un retrato de su distinguido autor, y tiene gran venta, no solo por su mérito intrínseco, reconocido por los mismos contentidientes del cardenal Cuesta, sino porque sus productos se destinan al alivio de las necesidades de San Santidad, circunstancia de interes para todos los católicos.

En el mes actual y en todo el verano próximo van á organizarse trenes de placer que desde Madrid y desde nuestra frontera conducirán breve y económicamente á la capital de Francia. Con este motivo son varias las fondas que en todo el trayecto de la línea férrea hacen sus preparativos para recibir dignamente á los viajeros; pero segun lo que nosotros mismos hemos podido recientemente observar, la casa que en este punto merece una especial recomendacion es la que en Burdeos sostiene hace años y en la actualidad perfectamente montada nuestro paisano el Sr. Bestegui. Esta casa, situada hoy en la hermosa y central calle de Vital Carles, núm. 9, se halla servida por criados españoles, encierra bellísimas y cómodas habitaciones, y ofrece á los viajeros en cuidado, amabilidad, confortabilidad y economia cuanto puede pedir el más exigente.

Debemos decir á todas las personas que nos han dirigido poesias consagradas á celebrar la impercedera memoria del Dos de Mayo, y especialmente á un veterano, cuya hoja de servicios hemos admirado, que nuestro periódico por sus cortas dimensiones no ha insertado jamás ni puede insertar poesias, y que por esto no publicamos las suyas.

La *Patrie* refiriéndose á las últimas noticias recibidas del Pacifico, dice que habia habido nuevos combates entre las fuerzas navales chileno-peruanas y las nuestras con éxito favorable á los españoles.

Anteayer llegó á Cádiz la fragata *Vascongada*, buque chileno apresado por nuestra escuadra del Pacifico, y que el comandante Mendez Nuñez ha enviado á España con un cargamento de mineral de cobre.

Se ha confirmado de un modo oficial

la llegada á Brest de un buque blindado con bandera inglesa y que se supone adquirido por los peruanos y chilenos.

Parece que el Sr. Hurtado se propone tomar parte en el Congreso en la discusion de los presupuestos generales del Estado.

Parece que S. M. la reina madre saldrá para Oviedo á mediados de este mes.

Ayer mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 1.º

Creese que La Marmorá continuará en el ministerio hasta que vaya á hacerse la guerra.

Los bolistas creen en la inminencia de la guerra. Anoche en el bolsín siguió bajando el 3, y no hallaba dinero mas allá de 64-90.

Si se forma un nuevo ministerio italiano entrarán con Ricasoli, Crispió y otro diputado de la extrema izquierda.

El partido de accion se agita en Florencia.

Bajo la direccion del conocido novelista D. Enrique Perez Escrich, comenzará hoy á publicarse un periódico titulado *El amigo de las familias*, que creemos destinado á alcanzar el favor del público por su bondad y baratura.

Anteayer quedó terminado y aprobado el presupuesto de Marina por la comision general del Congreso. Las economías en dicho departamento no bajarán, segun hemos oido, de 16 á 17.000.000.

Anoche debió reunirse la comision general de presupuestos para ocuparse del de Guerra.

El casino del Príncipe adoptó en la junta general que se celebró anteayer un acuerdo que hace tiempo venian reclamando sus estatutos y la conveniencia de la misma sociedad; y fué la observancia de lo que su reglamento previene respecto á la absoluta prohibicion de los juegos de azar y embite.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 330 fanegas de trigo, al precio de 4-334 escudos; la cebada de 2-250 á 2-300.

Ayer hemos recibido por la vía de Londres las siguientes NOTICIAS DEL PACIFICO:

Se confirma oficialmente que nuestra escuadra se repostaba de viveres y carbon para emprender las operaciones contra los puertos de Chile, en vista de la imposibilidad de hallar á sus buques.

Se cree que empezarán las operaciones de la escuadra por el bombardeo de los puertos de Caldera y Coquimbo, á los que seguirá el de Valparaiso.

El gobierno de los Estados- Unidos si que dándonos pruebas de la buena fé con que observa la neutralidad.

Habiendo llegado el primero de abril á Rio-Janeiro los buques blindados *Huascar* é *Independencia*, no podrán estar en el teatro de las operaciones antes de 1.º de mayo, y nuestra escuadra habrá empezado á obrar activamente el 19 de marzo. De forma, que cuando lleguen los buques chilo-peruanos ya encontrarán arrasados los principales puertos.

El *Huascar* y la *Independencia* encontrarán fijamente reforzada la escuadra española con otro buque blindado además de la *Numancia*, lo que nos debe hacer mirar sin cuidado los refuerzos enviados á Chile por sus emisarios de Europa.

En la reunion celebrada ayer por la comision del Congreso que entiende en el proyecto sobre creacion del banco Nacional, han sido oídos los representantes de los bancos de Barcelona y Cádiz, Sres. Serra y Conte.

El primero ha manifestado que deseaba que al establecimiento cuya representacion traia, se le respetase el derecho de exclusiva que disfrutaba, y que podia sostener ventajosamente, puesto que la situacion del banco de Barcelona era tan desahogada, que podría verificar su liquidacion en noventa dias, sin dificultad alguna. Lo mismo en estos momentos que en cualquiera otra circunstancia.

Esto no obstante, no se ha mostrado decididamente opuesto á la posibilidad de una fusion si llegara á ser conveniente, y aun de ceder el puesto al nuevo banco si así fuese útil á los intereses del pais. El Sr. Conte tambien ha manifestado tendencia á la fusion en caso necesario.

Se ha casado la sentencia de la audiencia de Burgos que afectaba tanto á los habitantes de Guipúzcoa, relativa á los pactos de reversion del tronco al tronco y la raíz á la raíz, estipuladas al contraer matrimonio, ó establecidos al testar. Ha sido defensor de la parte recurrente el Sr. Nocedal, que ha obtenido con este fallo del supremo tribunal un señalado triunfo forense.

Ha sido remitida desde Bailen á la empresa del teatro del Circo de esta corte, una comedia en un acto, original y en verso de *Perico el de los Palotes*, con el

SEGUNDA EDICION.

título de *Diplomata doméstica*. Parece que bajo este supuesto nombre se oculta el de un reputado escritor residente en dicha ciudad.

Ayer ha continuado la baja de los fondos en el bolsín del pasaje de Matheu. El 3 por 100 consolidado se ha hecho a 38-05, y a este precio a las cuatro de la tarde había bastante papel. Por lo que se ve hay empeñada una gran jugada a la baja y los interesados en ella la sostienen arrojando paulatinamente al mercado cantidades de papel que se aumentan con el que ofrecen los tenedores de ciertos capitales que se ven obligados a realizar, y al vender aumentan el pánico.

*L'Opinion* explica en los siguientes términos los rumores de crisis ministerial en Italia de que se ha hecho eco el telégrafo. En vista de las circunstancias excepcionales en que se encuentra el reino, los ministros han creído deber poner sus carteras a disposición del presidente del Consejo para facilitar una nueva combinación ministerial si el rey lo juzgaba conveniente. A consecuencia de este paso el general La Marmora preguntó al baron Ricasoli si estaba dispuesto a formar gabinete. Ricasoli contestó que no creía llegado el momento para una nueva combinación ministerial. De aquí los rumores de crisis que han corrido.

Anunciase la próxima venida a Europa de una embajada china. Será la primera que el emperador del celestino imperio se habrá dignado enviar a las tierras de los bárbaros europeos. Vendrá al frente de ella Ouen Sang, hermano del director del departamento o ministerio de negocios extranjeros y la persona más importante del imperio después del príncipe de Kong. La embajada visitará a París, Londres y otras grandes poblaciones de Europa, y probablemente dejará legaciones fijas en las dos primeras capitales.

El general Grant, vencedor de Richmond y probablemente futuro presidente de la república anglo-americana, ha sido detenido en las calles de Washington y conducido por un agente de policía ante la autoridad para pagar una multa por conducir su carruaje a escape contra lo que está mandado.

Ayer tardes se ha reunido en el Congreso la comisión que entiende en el proyecto de represión de la trata de negros. El Sr. Riquelme, que ha llevado la parte más importante de la discusión, ha impugnado algunos artículos del proyecto. Hoy a las nueve de la noche volverá a reunirse la comisión para continuar sus trabajos.

Ayer han hecho dimisión de sus cargos de tenientes alcaldes del ayuntamiento de Madrid, los Sres. Salmeron y Llano y Persi.

Iguoramos en qué las han fundado; pero de público se dice que es por haber, según costumbre, asistido a la ceremonia patriótica de ayer la Guardia civil, veterana.

Ayer han aparecido los carteles de la compañía que ha de actuar este verano en el teatro de Rossini. Aunque ya hemos dado a conocer los nombres de los primeros artistas, creemos oportuno reproducir la lista por completo, y dar algunos otros detalles de interés para el público. Hé aquí la lista:

Director: Sr. Vianesi. — Tiple: señoras Barbot, Borghi Mano, Martelli, Pascal y Rey-Balla. — Contraltos: Sras. Honnore, Martelli y Verini. — Tenores: Sres. Andreoli, Baragli, Guisiani y Lefranc. — Barítonos: Sres. Bocolini, Manini y Steller. — Bajos profundos: Sres. Segri-Segarra y Vialletti. — Bajo cantante: Sr. Ordinas y Barce. — Segundas donnas: Sras. Creack y Mas Porcell. — Segundo tenor: Sr. Marin. — Bailarina: Sra. Rossetti. — Bailarin: Sr. Poggioles. — Maestro de coros: Señor Spin. — Director de la banda militar: Sr. Grassi. — Pintor escenógrafo: Sr. Plá. — Sastre: Sr. Paris. — La orquesta se compone de 90 profesores, los coros de 70, y el cuerpo de baile de 30 individuos.

Las primeras obras que se preparan son: *Roberto*, *Saffo*, *Profeta* y *Guillermo*. El precio de los palcos por abono es de 5 duros diarios y 6 en contaduría. — Las butacas, por un abono de 30 funciones, 22 1/2 duros; y 24 rs. diarios. — Entrada general para los jardines y la ópera, 5 reales.

Ha sido concedida al gobernador de Logroño D. Antonio de Quevedo y Donis la cruz de primera clase de Beneficencia por los especiales y excelentes servicios prestados como alcalde corregidor de Barcelona durante la última invasión cólera, distinción merecida y que por lo mismo debe lisonjear en alto grado al agraciado que en los aciagos días por que pasó la capital de Cataluña descolló sobre todos, desafiando la muerte en holocausto de sus administrados y en cumplimiento de sus más sagrados deberes.

Los periódicos prusianos refieren un atentado, según dicen, cometido contra el rey. Hallábase este mirando desde una ventana del palacio el desfile de un cuerpo de ejército, cuando pasaban por delante del edificio un hombre preso, el cual lanzó un bastón con pesado puño de plomo que llevaba, hacia la ventana donde estaba el monarca. El bastón cayó al suelo antes de llegar a ella. El preso es un doctor en filosofía, llamado Slaw.

por el devoto culto que constantemente rinde al Santísimo Sacramento, reservado en los Santos Sagrarios, costando las luces que en el altar mayor de todas las iglesias de la corte se ven colocadas, en ocasiones de latón, ostenta en la presente festividad gran número de alhajas de su pertenencia, entre ellas la magnífica custodia de plata y oro circundada por gran número de brillantes, diamantes, rubies, esmeraldas, topacios y otras piedras preciosas, y las espectralísimas sacras que pesan con los ángeles que la sostienen, 1060 onzas de plata, estando además incrustadas en *lapiz-lazuli* las letras de la consagración, que las forman 243 brillantes y 1,199 rubies, alhajas todas dadas a la piedad de los reyes de España y de muchos devotos, a los Santos Sagrarios, en cuyo número se cuenta a una señora que ha donado en este año para su colocación en la custodia un brillante de gran valor.

Hoy llegará a Madrid el gobernador de Jaén D. Manuel Serrano, que viene a asuntos del servicio.

Según ha indicado el señor ministro de Marina en la comisión de presupuestos, se propone presentar en breve un proyecto de ley regularizando la escala de los ascensos en la armada con objeto de reducir el personal a sus justos y verdaderos límites.

Ayer tarde se ha estado reunida en el ministerio de Hacienda la subcomisión de reforma arancelaria que entiende en el ramo de supresión del derecho diferencial de bandera, y ha examinado el dictamen formulado por el ponente señor Gisbert. Se ha dado además lectura a dos luminosos informes que habían remitido, aunque algo tarde, la junta de agricultura, industria y comercio, y la de navieros de Barcelona.

La subcomisión ha señalado para dar principio al informe oral sobre esta materia, el día 3 a las dos de la tarde. La discusión será probablemente presidida por el señor ministro de Hacienda, y promete estar muy concurrida.

A las noticias que anteaer publicó un periódico y nosotros reproducimos ayer mañana sobre la estancia del marqués de los Castillejos en Florencia, añade *Las Novedades* que desde que ha llegado a Florencia el general Prim, le acompaña un general italiano para visitar todo lo más notable de aquella ciudad, y que el cuerpo de artillería ha puesto a disposición del teniente coronel Pavia un caballo y un asistente, procurando todos los oficiales de tan brillante cuerpo obsequiar a su compañero de armas.

En una carta dirigida desde París a Londres, se dice lo siguiente: «El general Prim visitó al ministro del Interior, y habiéndole manifestado este que el gobierno esperaba que no continuaría conspirando, le contestó el general: «Seguramente no conspiraré en Francia, y al día siguiente se puso en marcha para Florencia».

Las noticias que recibimos de Nueva-York confirman las que nos anticipó el telégrafo acerca de la expedición de la *Numancia* y la *Blanca*, anterior por supuesto a las noticias que ha traído el último correo llegado a Southampton.

El día 1.º de marzo ambos buques se frotaron con cuatro compañías de infantería chilena en la costa de Huile, continuando su rumbo al romper el alba, tras de aquella ligera escaramuza. El día 3 las fragatas españolas embocaron el canal de Abtao que se suponía ocupado por los buques chilo-prusianos, pero estos habían desaparecido. Todas las noticias anteriores estaban contestes en que los aliados esperaban en Ancud a las fragatas españolas, suponiendo que habían de volver, y que al efecto aumentaban sus defensas. También se sabía de oficio que algunos de sus buques no se podían mover. ¿Qué se habían hecho, pues, los buques aliados cuando ya las fragatas españolas se habían enseñorado del canal donde aque los residían?

La *Cronica de Nueva-York* toma a su cargo la explicación de los hechos, y dice que siete buques de guerra enemigos quedaban acorralados en un puerto, que la *Blanca* y la *Numancia* estaban preparándose para forzar el paso obstruido por otro buque, también de los aliados, echado aique allí, y que otro de estos fue vencido y marinado por la *Blanca* en aquel archipiélago, después de un ligero combate, habiendo tomado en el 250 prisioneros. La consecuencia forzosa de tan repetidos descabros, es, a juicio de *La Cronica*, el que nuestros enemigos pidan la paz, y se espere en estos términos: «Suponemos que, logrado cualquiera de ambos fines, a saber: la toma de dichos buques o su absoluta inmovilidad del puerto donde se han metido, las naciones aliadas habrán pedido o aceptado la paz, si alguien se la ha propuesto, o sufrirá un acto continuo el bombardeo de sus mejores poblaciones situadas en las costas».

El duque de Valencia, el Sr. Mon y otras personas distinguidas de diferentes partidos, estuvieron el lunes en Aranjuez para ofrecer sus respetos a la augusta madre de nuestra Reina.

Las noticias traídas ayer por la mala inglesa, confirman las que adelantó el telégrafo dando cuenta de la aprehensión de 126 hombres tropa y siete oficiales, con los cuales se habían principiado a cangear nuestros prisioneros. Nuestra escuadra encontró a la chilena en malísimo estado y cerrada la entrada del ca-

nal dejando dos pasos accesibles únicamente a buques pequeños.

Por las noticias recibidas ayer, la misma escuadra chilo-prusiana no es creíble que pueda cambiar de situación al menos en mucho tiempo nuestros buques, después de bombardear los puertos que debían dirigirse para una comunicación a bloquear y destruir el callao, ocupando después las islas chinchas.

Posible es que allí espere nuestra escuadra convenientemente reforzada y con todas las probabilidades de un éxito favorable la llegada del *Huascar* y de la *Independencia*.

Ningun nuevo despacho de Florencia ha llegado a Madrid que adelante sobre los que llevamos publicados; pero ayer recibimos cartas de París en las que se nos dice que la convicción que reina allí, tanto en los círculos diplomáticos como entre la gente de banca, es indicio casi seguro que no es partidario de la paz, y aun se asegura en estos círculos que antes de llegar las cosas al término a que han llegado, mediarán comunicaciones entre los gobiernos italiano y prusiano, comunicaciones de que se dió cuenta al emperador Napoleón.

La mayor parte de nuestros colegas de Madrid anuncian que no se publicarán hoy.

El tribunal supremo de Justicia ha admitido la querrela entablada por el señor D. Patricio Gonzalez contra el Sr. Villavicencio, gobernador de la provincia de Soría. La demanda se funda en abusos electorales que se suponen cometidos por aquella autoridad.

Es completamente falso que el general O'Donnell haya apostado ayer varios regimientos de caballería en los alrededores de Madrid, como dice *La Democracia*.

Ha sido denunciado *El Pabellón Nacional* por varios párrafos del artículo titulado «Responsabilidades» que principian respectivamente «Se quería las influencias. Aunque no otras consideraciones, el Sr. Cánovas. Una de ellas fue, Pero sea como quiera» y concluyen «estaba encargado, ocurrió el lance, nueva colocación, marqués de Moncayo, justicia correspondía».

Cataluña, cuya población se distingue por su laboriosidad, espíritu económico y emprendedor, se arrojó, según dice el *Diario de Barcelona*, con fe en las grandes empresas que, según todos los cálculos humanos, habían de desenvolver los gérmenes, e riqueza de toda la nación y dar un beneficio remuneratorio a los que en ellas emplearan sus capitales, fruto de largos años de trabajo de ahorros y hasta privaciones. No contenta con llevar a cabo sus obras públicas con capitales propios, auxilio o cuantiosas sumas de otras provincias, y por esto hoy sufre más que ninguna los efectos de la depreciación de los valores mobiliarios. Nadie como nosotros, dice, está interesado en que no se realicen los planes de los especuladores políticos que buscan sus medros en el desecorrido general, en la ruina del crédito público y particular, y con furor frenético se oponen a todo proyecto que pueda sacar al Estado y al país de la postración en que yacen.

Así lo ha comprendido Barcelona al llenar de importantes y numerosas firmas la felicitación que se dirigió espontáneamente al señor ministro de Hacienda por su proyecto de creación de un banco Nacional. Pero la precadencia y mala fe de los enemigos de la situación, que cegados por sus odios políticos o sus intereses personales, no vacilan en llevar la nación a su ruina, han puesto en duda, o mejor han negado la validez e importancia de las firmas de los esponentes, suponiéndolas obra de los agentes de la autoridad. Esta calumnia dará al pueblo catalán la medida de la moralidad de los que a tales medios recurren y de la fe que merecen los asertos y venenosas suposiciones que diariamente inventan contra el nuevo banco y sus concesionarios.

Los hijos de Cataluña, que, sin distinción de partidos, viven sistemáticamente alejados, por su dignidad, de las especulaciones en que se enriquecen los políticos de oficio, a quienes ya conocen, por haber sido más de una vez sus víctimas, sabrán en esta ocasión, como siempre, rechazar aquella infame calumnia, acendiendo presurosos a firmar la exposición que se eleva a las Cortes en apoyo de un proyecto que es hoy el único medio de evitar la completa ruina de sus comprometidos intereses.

Sea cual fuere el gabinete que presentase un proyecto que pudiese remediar la crisis monetaria que nos agobia; sea cual fuere el ministro que lo realice, Cataluña, sin distinción de partidos, debe apoyarlo. Cataluña debe tener una política común a todos sus habitantes, que es la política que le imponen las condiciones de su existencia: la política del trabajo, del crédito, que tiene por base el orden. La política del desorden, del caos, del fatalismo, es propia tan solo de los que buscan su prosperidad en la ruina de los demás; de los que no saben ni quieren prosperar por medio del trabajo y de la economía.

Problemas una vez más a nuestros sempiternos enemigos, que tenemos voluntad y energía para burlar sus malas artes, para defender el fruto de nuestra laboriosa y honrada existencia.

El teatro Real presentaba anoche un aspecto brillante; todas las localidades estaban ocupadas por nuestra sociedad elegante y escogida. El público aplaudió frecuentemente a Tamberlik y Bonnehé en el dúo del Pacto, que hizo repetir, y a la señorita Galetti y al eminente tenor en todo el tercer acto, llamándolos cinco o seis veces al palco escénico.

Mañana viernes se dará en el régio coliseo la primera representación de *Guillermo Tell*. Como esta ópera no se ha cantado nunca en el teatro Real, las decoraciones y trajes son todos nuevos. Parece que se presentará con todo el lujo que requiere esta obra. En cuanto a la parte de canto, tendremos ocasión de admirar a Tamberlik en su mejor *spartito*. La ópera concluirá con el aria del cuarto acto, de Arnoldo, como se hace en los principales teatros de Europa.

En vista de los pedidos de localidades y del poco número de veces que se podrá cantar en esta temporada, la empresa ha determinado poner a la venta las localidades disponibles, para las seis noches en que se cantará *Guillermo Tell* hasta el 20 del actual.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París, 2. En la Bolsa de hoy se han cotizado los fondos a los precios siguientes: Los fondos españoles no se han cotizado. Fondos franceses: el 3 por 100 a 64-75, y el 4 1/2 a 95.

Londres, 2. Los consolidados ingleses quedaban de 66 3/8 a 1/2.

El Sr. Posada Herrera se halla indispuesto. Ayer se quedó en cama.

El señor ministro de Hacienda se halla muy mortificado por una neuralgia a la cara que le produce dolores intensos.

El Contribuyente asegura haberse dicho ayer que el gobierno español había recibido noticias de Londres, en las cuales se le indicaba que el espíritu dominante en el sindicato de la Bolsa era favorable a la petición de los tenedores de certificados de cupones, y que podía darse por cierta la apertura de aquel mercado a los valores españoles.

El Sr. D. José Joaquín Ribó ha dado a luz en Barcelona una nueva obra que titula *La farsa social, cartas a Emilio* y que está escrita con la elegancia que este publicista acostumbra imprimir a sus producciones.

El *Pueblo* da a luz anoche un artículo en el que se advierte la elegante pluma de un joven escritor que alcanzará señalado puesto entre los publicistas españoles. Al par que se enaltece la sublime epopeya de 1808, censuranse en dicho artículo con dureza, con demasiada dureza en nuestra opinión, los posteriores movimientos revolucionarios que ha sufrido nuestra patria para reconquistar sus libertades. *El Pueblo* no perdona en su general anatema ni aun la última sublevación militar, a la que pone, a manera de inscripción funeraria dos tercetos de *El Infierno* de Dante, que no envanece ciertamente a los pronunciados en Villarejo y a sus amigos políticos.

El señor general marqués de Novallches debe salir en breve para Andalucía.

En la función que esta noche se ejecutará en el teatro de la Zarzuela a beneficio de D. Fernando Jimenez, tomará parte el aplaudido actor cómico D. Emilio Mario, representando en compañía de Lola Fernandez la chisosa comedia en un acto titulada *Como el pez en el agua*. Esperamos que esta noche estará muy concurrido dicho teatro, en que además de esta novedad se pone en escena por última vez la aplaudida zarzuela *El marqués de Caravaca* y la revista del Sr. Gutierrez de Alba nominada *Enfermedades secretas*.

Anteaer fué recibido en audiencia particular por S. M. la Reina, nuestro apreciable amigo D. Manuel Tubino, y en ella ha tenido el honor de poner en las reales manos una exposición de la real archicofradía de Jesus Nazareno de la ciudad de Tarifa, pidiendo la gracia de que S. A. el príncipe de Asturias sea hermano mayor de ella. S. M. dispuso al Sr. Tubino la más cordial acogida y accedió a lo que solicitaba en nombre de la hermandad.

Hoy saldrá de esta corte, a donde había venido con licencia, el secretario del gobierno civil de Granada Sr. Nuñez de Prado.

La noche del 2 de mayo de 1808 fueron trasladados los restos de Daoiz a una casa de la calle de la Ternerera, núm. 7, cuarto segundo, quedando allí en depósito hasta que se logró darles sepultura. Ni una sola inscripción recuerda en dicho edificio suceso tan notable, lo cual es más de extrañar allí, donde tan cerca está la lápida que indica el sitio donde vivió Torrijos, cuya memoria, respetable como la de todos los muertos, nada dice a las tradiciones nacionales, y solo es un recuerdo doloroso de nuestras luchas de partido.

El parque de Monteleón, donde tuvieron lugar las más saugrientas escenas de aquel día memorable, y a cuya entrada se derramó la sangre de tantos madrileños, es hoy una fábrica de hules. Nadie, desde el año 14, ha elevado la voz en España pidiendo que se declare monumen-

to nacional aquel edificio, donde se consumió su heroico sacrificio.

La *Cronica* de Nueva York, que recibimos ayer tarde a última hora, confirma la nueva que anteaer nos comunicó el telégrafo.

Es positivo el buen éxito de la segunda expedición hecha por la *Blanca* y la *Numancia*.

En una de las correspondencias que recibimos de Londres se nos dice que habiendo tenido en sus primeros delirios algunos de los oficiales procedentes de la marina confederada, que dirigen en realidad los buques de la escuadra aliada, la peregrina idea de sorprender las fuerzas españolas que dejó en Valparaíso el Sr. Mendez Nuñez, como si los jefes de ellas no estuvieran muy sobre aviso, y desistiendo después de semejante absurdo, por muchas razones poderosas, entre ellas el indescriptible miedo de las tripulaciones, se había proyectado trasladar al Callao todas las naves de la flota, para ponerse a cubierto de un ataque de nuestra escuadra.

Peró todo proyecto, y nada más que proyectos; pues al ir a consumar la obra el comandante de la *Esmeralda*, que tiene verse colgado en la antena de un buque español, como justo castigo de su alvoso proceder, y los de las naves prusianas, sospechando que podrían tener un fatal encuentro con los españoles, decidieron con mejor acuerdo quedar en las aguas de Abtao, y para impedir todo ataque de los nuestros, echar a rique un buque en la única entrada del canal por donde pueden penetrar las fragatas españolas, a causa de su mucho calado, poniendo además cadenas de una orilla a la otra, con lo cual se consideraban seguros.

Peró no fué solo el miedo la causa de no emprender los aliados el rumbo del Callao; sino que contribuyó poderosamente a ello el haber perdido el hélice la fragata prusiana *Aurimac*, que es el mayor buque de la escuadra enemiga, a causa de haber recibido en él un balazo de nuestras fragatas en el repetido combate, encontrándose igualmente muy parada la corbeta *Union*, que tuvo otro balazo en la máquina.

La esperanza de nuestros enemigos está hoy limitada a lo que puedan hacer el *Huascar* y la *Independencia* al llegar al Pacífico, y al apoyo moral de las otras repúblicas pronunciadas contra España, así como el de las que aun esperan asociarse a su causa.

Según la *Gaceta de los caminos de hierro*, las líneas a las cuales alcanzan los beneficios de la ley presentada a las Cortes, son las de Madrid a Córdoba por Despeñaperros; Ciudad-Real a Badajoz; Santiago al Carril; Medina del Campo a Orense y Vigo; Noroeste de España; Barcelona a Francia por Figueras; Valenc a Tarazona, y Córdoba a Málaga.

El señor brigadier gobernador militar de Albacete D. Juan Acebedo, ha sido elegido para pasar en aquella provincia la revista de inspección que se ha dispuesto a los cuadros de los batallones provinciales.

La *Patria* dice que no es verdad, como equivocaadamente han asegurado a *El Pabellón Nacional*, que a consecuencia de cierto informe evacuado por el consejo de Estado en el expediente del desfalco de loterías en la Habana, se haya decidido la separación del intendente de Cuba señor Armildez de Toledo. Baste asegurar, añade, que el consejo de Estado no ha evacuado todavía semejante informe, por hoy se vea lo inexacta que es hoy por hoy la afirmación del diario opositor.

La razón que tiene el ministerio inglés para no retirarse del poder ante la votación que ha obtenido el bill de reforma electoral, consistió en que atribuye a una cuestión de forma más que al fondo de la cuestión la escasa mayoría que ha tenido en la Cámara de los Comunes. Espera que presentando esta semana el bill de nuevas circunscripciones electorales obtendrá mayor número de votos en su favor.

Las últimas noticias de Méjico dicen que ha habido en aquella capital un gran incendio, produciendo considerables estragos.

Anteaer ha sido recibido en audiencia particular por S. M. el señor conde de Fabraquer, el que tuvo la honra de presentar a la Reina y al Rey con nombre de la academia Bibliográfica-Mariana, establecida en la ciudad de Lérida, dos ejemplares lujosamente encuadernados de las composiciones en prosa y verso, premiadas en el certamen publico del año 1866, cuyo objeto fué enaltecer a la Santísima Virgen de Atocha. S. M. M. lo recibieron con la mayor amabilidad, y ofrecieron su protección a esta academia, nacida hace tres años en Lérida, cuenta hoy en su seno más de 8,000 individuos, y entre ellos a todos los señores arzobispos y obispos del reino, y personas de la mas elevada gerarquía en todas las clases de la sociedad. Todos los años celebra estos juegos florales en honor de una de las imágenes de la Virgen, siendo la designada para este año Nuestra Señora de Covadonga.

Siguen los proyectos de enlaces en la alta sociedad. La linda nieta de los marqueses de Miraflores está prometida al joven oficial Sr. de Toledo, hijo de los marqueses de Villafraanca, quien recibirá uno de los títulos y grandeza de esta ilustre familia.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—La funcion se anunciará por carteles. Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2. El marqués de Caracaca.—Como el pez en el agua.—Enfermedades secretas. Teatro del Circo.—A las 8 1/2.—El amor de los amores.—Baile.—Caras y cruces. Teatro de Variedades.—A las 8 1/2.—Gran funcion fantástica de la prestidigitadora Mlle. Benita. Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—Las Memorias del diablo.—Fuera.—Baile. Café-teatro del Recreo.—A las 8 1/2. El ultimo mono.—Un caballero particular.—Un diablillo con falda.—No mas muchachos.—El consumo que se haga de un rean en adelante a derecho a una funcion. Circo de gallos de Santa Barbara.—Luchas a las doce de la mañana.

DIARIO DE MADRID.

Santo del dia 3.—La Invenccion de la Santa Cruz y San Alejandro.—Es dia de misa. Cuites.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará D. José Oriol, y por la tarde se cantarán completas, terminando con la reserva.—La V. O. T. de San Francisco celebra con gran solemnidad la fiesta del Santísimo Cristo de los Dolores, en su capilla propia, contigua a la iglesia de dicho Santo. A las diez y media será la misa mayor con manifiesto y sermón que dirá D. Manuel González. Por la tarde a las cinco se rezará la estación y corona dolorosa; despues se cantarán completas, terminando con la reserva.—También se harán funciones, y predicarán: en la misa mayor, en San Ildefonso, al Santísimo Cristo de las Misericordias, el P. José Joaquín Montalban; en San Martín, al de los Milagros, el P. Bonifacio Peña; y en la parroquia de Chamberí, al del Desamparo, D. José Pulido y Espinosa.—Continúan en la parroquia de San Ginés las funciones y novena que anualmente se consagra al Santísimo Sacramento por su real congregacion del Alumbrado y Vela continua en los Santos Sagrarios, y dirá el sermón en la misa mayor D. Gerónimo Llorente, y en los ejercicios de la tarde D. Cesáreo González Llanos.—En las parroquias, San Isidro y Capilla real habrá misa cantada a las diez.—Es el tercer día de la devocion del Mes de María, y serán oradores: en San Antonio del Prado, don Nicolás Eribe; en San Isidro, D. Luis Rodríguez Peralta; en las Carboneras, D. Raimundo Carrillo; en Santo Tomás, D. Basilio Sánchez Grande. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo, en San Isidro, a la del mismo título en San Marcos. La América.—El núm. 8 de este cre-

ditado periódico que ha entrado en el séptimo año de su publicacion, contiene las siguientes materias:

Revista general, por C.—El director de La América a sus amigos de Cuba, por D. Eduardo Asquerino.—De la indiferencia política, por D. A. Benavides.—Suelto.—La crisis fiscal y me cantil y el proyecto de un banco Nacion I Español, por D. Félix de Bona.—Reformas en Ultramar, por D. P. Argüelles.—S. eltos.—El portafolio, por D. Salustiano de Olózaga.—Apunt s necrológico-biográficos acerca del doctor D. Ramon Zambrana, por D. José Mompou.—Discurso necrológico-literario en elogio del Excmo. señor duque de Rivas, (continuacion), por D. Leopoldo Augusto de Cueto.—La riqueza pecuaria en la Peninsula y en la isla de Cuba, por D. Francisco Javier de Bona.—Atentados contra la prensa, por D. Eusebio Asquerino.—Budua, su papel e importancia en la civilizacion india, por D. Juan Alonso y Eguilaz.—La libre introduccion de tabacos, el banco de Puerto-Rico y las ordenanzas de la audiencia de la Habana.—Sultos.—El corazon y la cabeza, por D. José Selgas.—Anuncios.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy 3.—Señor brigadier de dia: D. Antonio del Rey y Caballero.—Parada: Figueras y Burgos.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel de Figueras D. Luis Beltran Entraigues.—Jefe de dia: Señor comandante de Burgos D. Fernando Primo de Rivera.—Visita de Hospital: Coraceros del Principe, segundo capitán.—El general gobernador, Cervino.

Trabajos calligráficos.—Hemos tenido ocasion de ver los del «Escritorio ó copisteria», establecido en la calle de Barrio-Nuevo, núm. 3, siendo de observar la gran exactitud y limpieza en las copias de documentos antiguos y modernos. Cuantas personas necesiten trabajos de esta clase, acudiendo a dicha casa, seguros estamos de que quedarán complacidas.

Funcion religiosa.—Mañana se celebrará en la iglesia parroquial de Chamberí gran funcion al Santísimo Cristo del Desamparo y amparo de afligidos. A las once de la mañana habrá misa mayor, siendo panegirista el Excm. sr. D. José Pulido, capellan de honor y predicador de S. M.; y despues se dará una comida a doce pobres de la feligresia. Por la tarde principiarán los ejercicios a las 6, y predicará el Sr. D. Santos la Hoz, cantándose a la conclusion un solemne miserere.

Vino Medico de la Rioja alavesa.—Este vino, del que hoy se hace tan gran consumo en Madrid, está elaborado con todo esmero; tiene las condiciones mas apreciables del buen Burdeos, es completamente puro, y muy propio para las personas ocupadas en trabajos mentales ó

de bufete, y para los de salud delicada. Asi lo dicen las personas competentes.

ANUNCIOS.

MAY UNA JOVEN DE 22 AÑOS que desea criar: tiene leche de ocho dias (primeriza). Vive calle de Lavapiés, núm. 17, cuarto 4.º núm. 7.—1

LECHERIA.—EN EL DESPACHO de leche titulado la Serrana, calle de las Fuentes, núm. 8, se sigue vendiendo leche de cabras y ovejas a 8 cuartos cuartillo, y la de vacas a 10, sin que a pesar de tan bajo precio sea adulterada ni desmerezca en sus buenas condiciones. También se han recibido cantarillas de leche de las Navas y manteca fina superior de vacas.—2.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—El dueño del establecimiento de la calle de Postas, número 9, avisa a sus parroquianos que con motivo de no haber las existencias de géneros en dicho establecimiento, se ve en la necesidad de hacer liquidacion de ellos por cuarenta dias, a precios fijos, para surtir de nuevo el local que ocupará en la misma calle, número 46, primero, desde el próximo mes de junio en adelante.—3.

TOPOGRAFIA DE LOS SEÑORES Soldevilla.—Suscripcion permanente por entregas a 5 rs. cada una en toda España. El escritor puede empezar en cualquier época y queda a su arbitrio el señalar los plazos en que ha de recibir cada entrega. Se suscribe únicamente en casa de los autores, Colegiata, 6, principal izquierda, dirigiendo la correspondencia a nombre de D. Isidro Gírol y Soldevilla. Este excelente tratado se vende completo en dicho punto y en casi todas las librerías, y cuesta lo mismo que por suscripcion.—1.

EN COMISION SE FACILITA DINERO a las clases pasivas, a las activas por oposicion ó facultad especial. Se admiten proposiciones todos los dias de 10 a 12 en la calle del Soldado, 21, segundo, izquierda.—15

UNICO DEPOSITO DE GARBANZOS en Madrid por arrobas, de 36 a 50 reales, y por libras de 12 a 18 cuartos. Calle del Carmen, núm. 26.—1

SE VENDEN SETECIENTOS MIL Sadrillos pardos y recochos, en el tejedor de la Regalada, a meras de la puerta de Atocha, detrás de las tapias de la huerta del mismo nombre, camino viejo de Vicálvaro, enfrente de la adriana nueva. Las personas que gusten podrán pasar a verlos. Para tratar del precio por la tarde de siete a nueve en la calle de Sevilla, núm. 9, tienda de gomas.—1

EN LA CALLE DE CARRETAS SE venden dos gabinetes bien amueblados para un caballero ó dos ó un matrimonio, con vistas a la calle. Se advierte que no es casa de huéspedes. En la calle de Cádiz, núm. 9, tienda de ultramarinos, darán razon.—1

POR AUSENTARSE SU DUEÑO se traspasa un café en esta corte en buen punto, pocos gastos y bien acreditado. Darán razon calle del Olmo, número 18, cuarto bajo, derecha.—1

SE VENDE O CAMBIA POR UNA Carretela, un elegante faeton apenas usado seis dias.—Se vende tambien una yegua de raza extranjera, que se dará a toda prueba para limonera. El cochero de la calle del Prado, núm. 13, dará razon.—1



COMERCIO DE MANTILLAS DE IGNACIO SALCES MAGDALENA 39 Velos (novedad) primera clase de encaje de Cambrai, a 50, 60 y 80 rs. De imitacion con cenefa, 30, 39 y 48. De motitas, tul seda, a 14. De tul liso, id., a 15 y 24 rs. De pita, muy bonitos, a 8 y 10 rs. Mantos de glase con elegantes velos de todas clases, a 44, 50, 60 y 76 rs. Glases negros, a 17, 20 y 26 rs. vara.—1

SE VENDE UNA BERLINA DORADA que ha rodado muy pocas veces; una carretela buena para ciudad y camino; un caballo de ocho años, cuatro dedos de atzada, pelo castaño claro, y un potro de cuatro años, cinco dedos sobre la marca, de pelo castaño oscuro. El portero de la casa número de la calle de San Sebastian dará razon.—1

ANOCHE, DE OCHO A OCHO Y A media se perdió un pañuelo de crespón bordado, color tierra, desde la calle de Santiago, Espejo, plaza de Isabel II, los Caños, subida de los Angeles, plaza de Santo Domingo, calle de Leganitos a la plaza del mismo nombre. Se replica a la persona que se lo haya encontrado se sirva manifestarlo en la calle de Leganitos, núm. 40, tienda de ultramarinos, dándole una gran gratificacion por ser un recuerdo de familia.—1

LA EXCMA. SEÑORA D.ª JOSEFA IZQUIERDO ha fallecido el 2 de mayo de 1866 a las 2 1/2 de la tarde. El Excmo. señor mariscal de campo D. Remigio Moltó, viudo; sus hijos, hermanos y hermano políticos, sobrinos y demas parientes y amigos de dicha señora (que en paz descanse), suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conduccion de su cadáver desde la casa mortuoria, Concepcion Gerónima, número 43, al cementerio de la Sacramental de Santa Cruz, el dia 3 del corriente a las diez de la mañana, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en el cementerio. Se replica el coche.

LA SEÑORA D.ª JOAQUINA DOLZ DEL CASTELLAR, viuda del brigadier D. José María Asensio de Ocon, ha fallecido ayer mañana. Su hermano, primos, parientes y testamentarios, suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a su entierro, que se verificará hoy 3 en el cementerio de la Patriarcal, a las nueve, donde se halla depositada. No se reparten esquelas.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

el mal en vez de curarlo, por otro habia dispuesto maravillosamente a Bussy para aprovecharse de él. Jorge partió de Blanfort como un jabaíl herido. Agriado por el despecho, irritado con los obstáculos, su amor, exasperándose, se habia convertido en una pasion dañina. Al volver a París, prometió a su orgullo una satisfaccion cumplida: juró inocular a Mariana; no tanto a su ternura como a su venganza, y cambiar en lágrimas de desesperacion la calma sonrisa que habia concedido como un último pensamiento a su corazon. La víspera de su marcha tuvo una conferencia a solas con Mariana. Se habia quejado dulcemente, la habló de su suerte; la contó sus penas, y Mariana, mas por generosidad que por deseo (al menos así lo creyó ella), habia entregado a los besos de Jorge su alabastrina trena, sus ardientes mejillas, su sedosa cabellera. ¿Estarian destinados a volverse a ver? No se atrevian a confiar en tanta dicha; pero concertaron la manera de escribirse con frecuencia para burlar los enojos de la separacion. Bussy no se habia desentendido, al separarse, de indisponer a Mariana contra Noemi: de pintarla a su hermana como una naturaleza poco elevada y nada poética, completamente incapaz de simpatizar con las almas de sensibilidad y de dulzura. Habia clasificado caritativamente a Belnave y a Valtonne en el reino mineral, concluyendo por apiadarse de Mariana, luciente sol que descendía a su ocaso oculto en la soledad de aquellos sitios. Las cartas de Jorge no se hicieron esperar mucho tiempo. Merced a las numerosas relaciones que Mariana se formó en Bagnères con las que seguia una activa correspondencia, aquellas cartas llegaron a su poder sin despertar ninguna sospecha; eran brillantes y envenenadas como la túnica de Neso. Esto no quiere decir que el corazon de Bussy fuese muy ardiente; pero buscando en los goces de la pasion el medio de distraer su habitual fastidio llegó algunas veces a engañarse a sí mismo. Por otra parte, estas relaciones, lejos de presentarse bajo un aspecto vulgar, reunian todas las condiciones novelescas que con tanta avidéz buscan to las almas hastiadas. Jorge encontraba en ellas encantos mil de castidad y de inocencia que le recordaban los años primeros de su pasada juventud. En cuanto a Mariana, puede decirse que esta correspon-

denia era, su vida; en ella desplegó todos los tesoros, que Belnave no supo esplotar; con ella se descargó de las penalidades que hasta entonces la oprimieran; todo su ser se desvaneció por ella en flores de ternura, de pasion y de gracia. Este cambio de ideas y sentimientos absorbió su actividad, pobló su soledad y derramó sobre su existencia un bien misterioso. Despues de la velada, cuando reposaba todo en Blanfort y solo se oia el murmullo del agua mezclándose con el intenso suspiro del aire, se encerraba Mariana en su cuarto; y allí, parecida a esas flores que no se abren más que a los besos del sol, sola, a la luz de la lámpara, astro querido de los enamorados, comenzaba para ella la vida; aquella era la hora de su amante delirio; aquella la hora en que aparecía el sol sobre su horizonte. Todos sus pensamientos de amor y de ventura germinaban en su corazon risueños y bonancibles, y en el silencio de la noche oia melodiosas voces que respondian a las que cantaban alegres en su seno. Noches solitarias y de recogimiento, ¿quién no os conoce? ¡Oh! joque bendita, más que el día hermosal Las almas delicadas que se ahogan en la atmósfera turbulenta donde se agitan los hombres, hallan placida vida a tu sombra. Tu aliento es puro, dulces y brillantes los fulgores de tus astros; tú adormeces a los poderosos y entregas al mundo las nobles almas que oprime despiadado. Tú eres el día de los amantes y de los poetas; se levantan con tus estrellas, y como ellas se eclipsan a los primeros rayos de la aurora. Se dice que muchas veces ves sobre el césped bañado con tu blanca claridad, recorrer blancos fantasmas que bailan danzas ligeras; se añade que cuando la aurora hace palidecer los diamantes de tu frente, esos hijos del aire dan un grito de horror, se dispersan y se desvanecen como las neblinas de la noche a la purpúrea luz del Oriente. ¡Ah! Dime, ¿no serán esas las almas heridas por las tristes realidades que el sol alumbraba; esas almas a las que el día ofende y que te aguardan anhelantes para vivir y amar? De este modo Mad. Belnave se habia creado una existencia duplicada; por el día, tranquila y serena, se prestaba voluntaria a los rústicos traspertes de Blanfort; por la noche se encerraba en su cuarto, y dando rienda suelta a sus ensueños de amor, empezaba verdaderamente a vivir. ¿Cuántas veces la encon-

frutaria de la hospitalidad que tan generosamente le habian ofrecido. Mariana se sintió mas de tristeza que de alegría. Comprendió que Bussy se burlaba de Belnave y sintió su corazon herido en la dignidad de su marido. ¿Quién habia comprometido esa dignidad? ¿Quien habia autorizado a Bussy para desconocerla? Entonces pensó ella en su conducta y se juzgó culpable. Mas para aquella alma ávida de emociones de todas clases, los remordimientos turbaban sus placeres, y al turbarlos se hacian mas queridos. Los esposos partieron. Todo habia tomado para Mariana una nueva luz. Los variados paisajes del camino que apenas habia observado en su viaje de Blanfort a Bagnères la sumieron en una muda contemplacion. Parecía que la tierra acababa de florecer, que el cielo estaba alumbrado con mas dulce fulgor y que los campos, los bosques y los valles se habian vestido para verla pasar, con sus galas de fiesta. ¿Qué cambio se habia obrado en su existencia? ¿Qué esperaba del porvenir? ¿Hasta dónde iban sus esperanzas? Ella misma lo ignoraba. No pensaba en el porvenir: ¿qué le importaba el día de mañana? Solo se ocupaba del presente. Esperaba con ansiedad el fin del otoño, época en que Jorge iría a Blanfort; pero aun cuando no se hubiera prometido a su esperanza esta alegría, su felicidad no hubiese sido ni menos completa, ni menos embriagadora. Amaba, era amada; en estas dos palabras se resumia todo para ella. Veía a Bussy, oía su voz, y todo su ser se abismaba en un sentimiento de beatitud profundo é incommensurable como el cielo. Despues de haber atravesado los campos de la Vienne y el tosoo empedrado de la villa de Blanc, la silla de postas tomó el camino de la Creuse. El ruido de los mazos zumbando entre la arboleda turbó el silencio del aire, y las agrupadas casetas aparecieron al pie de la colina tapizadas de verde follaje, como niños de pájaros entre las espesas ramas de un árbol añejo. Ya estaban en Blanfort. Mariana se dejó caer en los brazos de su hermana al aparse del carruaje, abrazándola con efusion; todo cuanto amaba habia llegado a serle doblemente querido. Las aguas de su rivera le parecieron mas limpias, sus prados mas verdes, su

casas mas risueña. Visitó con los trasportes de niño todos los sitios en que habia sembrado tantos enojos devoradores, tantas sombrías tristezas. Habia en ella una plenitud de delicias que se desbordaban por todos sus sentidos. Se encontraba tan feliz, que creia comunicar a cada objeto de los que la rodeaban una parte de su dicha; porque en nuestros placeres, lo mismo que en nuestros dolores, siempre nos imaginamos aue la naturaleza simpatiza con las disposiciones de nuestra alma. Tristes, todo llora con nuestras lágrimas: el ruiseñor se queja en su florido lecho, gime la tórtola doliente y los sauces estienden sus apinadas hojas sobre la rivera. Alegres, se alegra todo con nosotros: el ruiseñor gorgea, el cielo mira a la tierra con ardiente amor y los sauces entregan a los besos del aire sus hojas páldas de voluptuosidad. Muy fácil le hubiera sido a Belnave esplotar en su provecho esta vuelta de Mariana a la vida y a la juventud; dando a su ternura mas expansion, hubiera conseguido volver esa llama estroviada al hogar del deber. Pero él no sospechaba nada, nada preveia. Desde su vuelta a Blanfort su única y constante ocupacion fué recuperar el tiempo que habia perdido en Bagnères, y Mariana se encontró tan poco distraida en su placer, como lo habia estado en sus dolores. Mariana no era por esto indiferente a su marido: Belnave la amaba mucho y si ella se lo hubiese pedido la habia llevado al Caucazo con el mismo gusto que la condujo al pie de los Pirineos. Ignoraba el infeliz que el carino no es como el valor; que el amor que no trata de hacerse valer, es decir, que no es fanfarron ni embustero, ni charlatan, es por lo general mal recibido; y que una frase poética, una mirada aviesa, un suspiro sofocado, han triunfado casi siempre los corazones femeninos, hablamos de los mas prudentes y rebeldes, sobre las confesiones sin os entacion de un afecto tranquilo y verdadero. No se le escapó a Noemi el cambio obrado en Mariana, y así le observó con alegría; pero mas desconfiada ó mas reflexiva que Belnave sospechó bien pronto las verdaderas causas. En el relato detallado que hizo Mariana a su hermana de su estancia en Bagnères, de sus placeres, de sus escursiones, Jorge Bussy se encontró siempre en primer lugar, y

SE CEDE UNA SALA CON GABINETE y alcoba. En la calle del Clavel, salchicería, darán razon. Hay otras piezas interiores.—8

ESTADÍSTICA. — PREPARACION Especial en la acreditada academia de matemáticas del señor Soldevilla. Colegiata, 6, principal izquierda. Se admiten internos, medio pensionistas y externos.—1

CALLE DE LOS NEGROS, NUM. 3. Principal, se da razon de un ama de cria recién venida del pueblo, con leche de cuatro meses. Tiene quien garantice su conducta.—1

ALMONEDA. — HAY SILLERIAS A de rens encarnadas, armarios, libreras, jardineras y colchones grandes y demas muebles. Preciados, núm. 53, piso bajo.—1

LECCIONES DE FRANCÉS A DOMICILIO y en academia. — Resultados infalibles, precios económicos, por un ex-profesor de la universidad de París. Latin, griego, inglés, por un profesor de Londres. Montera, 12, piso 4.º—1

SE HA ESTRAVIADO UNA PERA perdiguera, blanca, con manchas canelas; quien la hubiese recogido se servira entregarla en la portería de la calle de Bordadores, núm. 7, y se le dará el hallazgo.

MEDOC DE LA RIOJA ALAVESA. — Vino purísimo, excelente para pasto y mas para personas de salud delicada, 5 y 6 rs. botella, 4 y 5 sin casco, y clarete a 3 rs. Carrera de San Gerónimo, 11. B. R. de G. T.

PAPEL Y SOBRES ENGOMADOS. Tien cartas y cien sobres, 6 rs. Papel vitela superior y sobres de lo mismo, 10. Dorado y luto, 11. Cajas de 20 rs. a 16, con sus sobres correspondientes. Jacometrezo 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez.—1

PASTILLAS PECTORALES DE JIMENEZ. — Son un remedio eficaz para combatir y desterrar toda clase de toses, aun las mas inveteradas, sea cual fuere su procedencia. Asi lo atestigua la autoridad de personas muy conocidas, segun consta en el prospecto que a cada caja acompaña. Se venden estas a 11 y a 20 rs. cada una en las farmacias de la calle de Peligros, núm. 4, y en la de Ulzurrun, Barrio Nuevo núm. 11, Madrid; en la de D. Tomás Salcedo, Avila; en la de Llera, Burgos; en la de Rios, Zaragoza; y en otras muchas capitales de provincia.—2

LIQUIDACION. — POR TENER QUE salir de esta corte, se hace de articulos y productos para la fotografia con una rebaja notable en los precios marcados. Calle Mayor, 40, principal.—4

ALMONEDA, ULTIMOS DIAS. — Hay cómputos, dos magnificas de palo santo y otros muchos efectos. Plazuela de Bilbao, núm. 10, entresuelo.—1

BAÑOS DE ARCHENA, TITULADO DE LOS REMEDIOS. En Archena se ha inaugurado el dia 22 un magnifico establecimiento titulado de los Remedios, como son: fonda, café restaurant, cuartos para huéspedes, carruajes para los baños y otros puntos, a precios económicos.—1

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE drogueria y perfumeria, Preciados, 44.—2

VINO MEDOC DE LA RIOJA ALAVESA. Se sigue vendiendo a 5 rs. botella, en la calle del Prado 10, y Arenal, 6, perfumeria.

GRAN BAZAR DE CORBATAS. MAYOR, NUM. 17. Novedades en corbatas y chalinas para la estacion de verano.—1

LECCIONES DE IDIOMAS, MATEMÁTICAS y filosofia, Olivo, 6 y 8, principal.

POESÍAS DE D. RAFAEL SERRANO ALCAZAR. Un tomo en 8.º mayor. Se vende a 10 reales en Madrid en las principales librerías.—2

LA PENINSULAR. Debiendo proceder esta compañía al empapelado de dos casas de su propiedad, sitas en la calle del Arenal, números 18 y 20, se adjudicará este trabajo, mediante subasta pública, que tendrá lugar el dia 3 de mayo próximo, a las once de su mañana, en el entresuelo de la casa núm. 18 citada de la calle del Arenal. El pliego de condiciones puede verse en las oficinas de la direccion, calle Mayor, números 18 y 20. Madrid, 27 de abril de 1866.—El director general, PASCUAL MADDOZ.—1

CAMISAS PARA CABALLEROS (DE HILO FINO Y SUPERFINO EN LISAS Y BORDADAS) Se venden: las de 80 rs. a 55; las de 90 rs. a 60; las de 95, 100, 110 y 120 rs. a 65, 70 hasta 80 rs. CAMISAS PARA SEÑORAS. Las de 38 rs. a 26; las de 45 rs. a 30; las de 50 rs. a 34, etc., etc. IDEM BORDADAS HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES (DE TODOS TAMAÑOS) Las de 50 a 34; las de 60 a 40; las de 70 a 45; las de 80 a 50, etc., etc. IDEM ELEGANTÍSIMAS (DE BODA) BORDADAS Y CON ENCAJES. PANTALONES, ENAGUAS, CHAMBRAS, PAÑUELOS BORDADOS, ETC. SE DAN CASI POR LA MITAD DEL PRECIO DE SU VALOR VERDADERO EN EL DEPÓSITO DE ROPA BLANCA CALLE MAYOR, NÚM. 12, ENTRESUELOS.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. SERVICIO DE MADRID A ARANJUEZ. Desde el dia 2 de mayo de 1866 y durante la permanencia de SS. MM. en Aranjuez, se hará todos los dias entre Madrid y Aranjuez y vice-versa, además del servicio ordinario, un tren de escala con coches de todas clases, haciendo parada en todas las estaciones, y cuya marcha será la siguiente: Salida de Madrid... 10 h. 40 m. de la mañana. Llegada a Aranjuez... 12 del dia. Salida de Aranjuez... 4 30 de la tarde. Llegada a Madrid... 6 idem.

SE VENDE EN CARABANCHEL Salto una casa con jardín y cochera, en 80,000 rs. Darán razon en la calle de Sevilla, núm. 14, cuarto segundo.—2

LOS JUGADORES. — LA ADMINISTRACION de loterias núm. 25, que estuvo en la calle de la Cruz, se ha abierto en la de Carretas, núm. 14.—1

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA. PARIS, PLAZA VENDOME, NUM. 8. — MADRID, CALLE DE FUENCARRAL, NUM. 2. VAPORES-CORREOS FRANCESES.

SALIDAS DE SAN NAZARIO. 1.º El 8 de cada mes sale un buque para La Martinica, La Guadalupe, Santa Lucia, San Vicente, La Granada, La Trinidad, Demerari, Surinam, Cayena, Santa Marta (Estados-Unidos de Colombia), y Colon-Aspinwall (Istmo de Panamá.) Servicios en combinacion del istmo de Panamá, con los buques del Sur Pacifico, de la América Central y del Norte Pacifico. La Compañia general Trasatlántica espande billetes y conocimientos directos para Valparaiso, Coquimbo, Caldera, Iquique, Callao, Payta, Guayaquil, Panamá, San José, La Union, Corinto, Acapulco, Manzanilla, San Francisco, etc. 2.º El 16 de cada mes sale un buque para San Thomas, Puerto-Rico, Haití, Santiago de Cuba, La Jamaica, La Guadalupe, La Martinica, La Habana, Veracruz, Tampico y Matamoros. LINEA DE EL HAVRE Y BREST A NUEVA-YORK. Salidas de El Havre.—Los juéves 10 de mayo, 24 de mayo, 7 de junio, 21 de junio y 5 de julio. Salidas de Brest.—Los sábados 12 de mayo, 26 de mayo, 9 de junio, 23 de junio y 7 de julio.

Table with 3 columns: 1.ª CLASE, 2.ª CLASE, 3.ª CLASE. Rows include: De Madrid a Nueva-York, por El Havre o Brest (including el tránsito en ferrocarril...), De El Havre o de Brest, a Nueva York... Precios: Rs. 3,328, Rs. 2,130, Rs. 1,337. 2,300, 1,600, 1,200. DIRIGIRSE PARA BILLETES, FLETE Y MAYORES INFORMES: EN PARIS: Boulevard des Capucines, núm. 12, y Faubourg Saint Denis, número 108.—EN SAN NAZARIO: M. Bourbeaut, agente.—EN EL HAVRE: MM. W. Iselin y compañía.—EN BREST: MM. Kerjegu y Villeferon.—EN MADRID: Sociedad general de Crédito Moviliario Español, calle de Fuencarral, número 2, piso principal. 3.

GRAN SURTIDO DE SILLERIAS DE MUELLES. Las hay desde 39 duros en adelante; butacas de gaita percha a 115 rs.; giratorios para despacho a 140; marquesas a 260; y sillones de señora los hay de varios precios. Tambien se hacen composturas. Unico depósito en Madrid, Madera, 3.—2

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA DU-BARRY, DE LONDRES, cura sin medicina las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, dyspepsia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, vegiga, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000 curas al año. Economiza mil veces su precio en otros remedios. Una caja de libra 20 rs., de doce libras 170 rs. Depósitos Sr. D. Luis García, calle Madera, 39, Madrid; Sr. D. José de Somonte, Bilbao; Sr. D. Ramon Cuyas, Barcelona; Sr. D. Ramon Piñal, Sevilla; Sr. Hodgson, Málaga; Sr. Roberts, Gibraltar; y todos los primeros boticarios de España. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga

tanto nombró a Bussy que despertó en Noemi una vaga inquietud. Esta inquietud se transformó en un horrible sentimiento cuando supo que Bussy iría a Blanford; desde entonces no quiso oír rías a su hermana; tales confianzas la hubieran obligado quizás a vituperar ó a aconsejar, y sabia muy bien lo sombría que era la naturaleza de su hermana y lo celosa de su libertad; conocia tambien que señalándola el peligro despertaría en su corazon mas audacia que prudencia. Resolvió, pues, estudiar el peligro con circunspeccion, vigilar a Mariana contra su costumbre y cubrirla con una égida misteriosa, reservándose el acudir a recursos mas eficaces, cuando el peligro llegara a ser inminente. Una carta de Jorge anunció su llegada a Blanford. El dia señalado seió Belnave para Blane con objeto de esperar al viajero. Eran los últimos dias de setiembre: la estación era magnífica, los bosques empezaban a colorarse con los diferentes tintes que les presta el otoño. Durante el corto trayecto de Blane a Blanford acabó Jorge de conquistar las simpatías de Belnave. Estudió el país mas como agrónomo, que como artista. Seestió menos con la construcción de los edificios, que con el laboreo de las tierras. Profesaba fuertes simpatías a la vida del campo, a sus trabajos y a sus placeres. Discutió largo tiempo sobre la importacion y exportacion del hierro; supo descubrir el filon de las opiniones políticas de su huésped y explotarle con un arte maravilloso. En fin, habló de muchas cosas con una gravedad que agradó mucho a Belnave; y aunque Bussy estaba a punto de franquear los límites que separa la juventud de la virilidad, el honrado dueño de las herrerías se admiró al encontrar un juicio tan maduro en un hombre tan joven. Hablando así llegaron a Blanford. Mariana, Noemi y Valtone les esperaban a la entrada del pueblo. Mariana se estremeció y sus facciones revelaron los sentimientos de su alma. Valtone acogió al extranjero con una política cordial y afectuosa. Pero cosa estraña apenas se encontraron frente a frente, Noemi y Jorge adivinaron respectivamente lo que interiormente les pasaba. Noemi comprendió que su instinto no la había engañado, que aquel hombre era el ángel del mal que perseguía a un alma para labrar su perdicion; y Jorge, por su par-

te, al ver la blancura de Noemi, su frente limpia y tersa, su porte grave, su aspecto celestial conoció que aquella mujer era el ángel guardian que debía disputarle su sorpresa. Una lucha secreta se estableció entre estos dos seres desde el mismo instante en que se vieron, y la primera mirada que cambiaron fué un guante terrible de desafío. Bussy habia contado con fáciles victorias y recogió decepciones de todo género. Habia ido a Blanford con la piadosa intencion de continuar la obra que empezara en Bagnères, pero se estrellaron todos sus proyectos; habia llegado con el corazon lleno de esperanza y partió con la rabia en el corazon. Ya hemos dicho que durante el trayecto de Blane a Blanford, Jorge que se habia dado a conocer como un gran metalurgista tuvo la imprudencia de manifestar una viva afeccion hacia los trabajos rústicos y campestres placeres. Belnave le presentó, por esto, a su asociado como un amante de los metales, de la agricultura y de la caza. Valtone era precisamente un agrónomo fanático y además un verdadero descendiente de Nemrod. Belnave era apasionado por su industria. Ambos, cada uno en su especialidad, trataron de hacer agradable la estancia en Blanford de su huésped, y lo consiguieron tan bien, que lograron hacerse la insoponible, haciendo que Jorge que habia empezado a ridiculizar entre sí la ciega confianza de aquellos virtuosos maridos se creyó algunas veces el juguete de una mistificacion infernal. Si Belnave le fatigaba con sus férreas sustancias, su amigo no se mostró con él menos implacable. Todas las mañanas veía Jorge entrar en su cuarto, al despertar los primeros albores del dia, a Valtone que, rodeado de perros, armado de los pies a la cabeza, con sus botines de cuero, su sombrero redondo de anchas alas y la escopeta al brazo, se aparecía a Bussy como una sombra vengadora, le arrancaba al sueño y le llevaba al través de los campos, resbalando sus pies, sobre el rocío, envolviendo su cabeza entre las pesadas nieblas del otoño. El infelizmente seguía a su compañero renegando de su ruda afecion. Apenas habia gastado en toda su vida media onza de pólvora. Las perdices saltaban sin peligro a su inofensivo plomo, los pájaros se le montaban casi en la na-

riz y las liebres corrian a su sabor entre los matorrales, y volvía siempre a Blanford, con el morral vacío, pero cansado en extremo. A su vuelta se encontraba con Belnave que le conducía solícito a sus herrerías. Valtone volvia luego a cogerle y le obligaba a visitar su quinta, sus campos, su jardín inglés y sus campos artificiales. Si conseguía escapar alguna vez de las persecuciones de sus dos obsequiosos amigos, Noemi, la dulce criatura, le impacientaba mas cruelmente todavía, hallándose siempre al lado de Mariana, grave, cuidadosa y maternal. Fiel a su papel de hombre hastiado de las cosas del mundo, Bussy trataba de presentarse como un héroe de Byron, de cubrirse con una atmósfera sombría y poética. Noemi ridiculizaba con talento sus pretensiones y le hacia encerrarse en sus proporciones naturales. Si aparentaba despreciar toda fe y creencia afectando un amargo escepticismo, Noemi le defendia intrepidamente de sus mismos ataques, asegurándole que ella le tenia por un hombre amable y honrado que se alumbraba solo por evitar la maledicencia. Si hablaba del negro hastío que pesaba sobre sus dias, le aconsejaba Noemi que trabajase; si decia que su vida tocaba ya a su término, Noemi le probaba que entonces empezaba a vivir; si de sus desgracias, convenia ella en que era muy desgraciado, en la caza sobre todo, añadía con maliciosa sonrisa, pero le demostraba palpablemente que en medio de sus desastres debía dar gracias al destino, que le daba una salud firme y robusta para soportarlos, una fortuna independiente para distraerse y todas las apariencias de la dicha para ocultar tantas calamidades. Se apoderaba de todas sus poéticas frases para traducirlas a prosa; le obligaba a descender de las sublimes regiones adonde se refugiaba, y caminar, como uno de tantos mortales, sobre nuestro miserable planeta. En vano pretendia reconquistar sus perdidos sueños; la severa razon de Noemi le atajaba en su vuelo, y nada hay mas placentero que verle caer de nuevo en el mundo de la realidad. En el terreno de sus desgracias era donde mas le gustaba perseguirle a Mad. Valtone. Las desdichas de Bussy pasaban ya como un proverbio en Blanford; y cuando arimados por la noche al fuego decia Noemi con gravedad: ¡Caballero Bussy, relatadnos algunas de esas des-

venturas que tan bien contais! Mariana misma no podia contener una ligera sonrisa. En fin, Noemi se condujo de tal modo, que en menos de quince dias despojó a Jorge de sus aires enfatuados y de sus ridiculas pretensiones, y Bussy fué desde entonces un muchacho agradable, digno de ser miembro del jurado y de la guardia nacional, y mucho mejor en su fondo de lo que pretendia serlo. Yo no creo que haya en el mundo una posicion mas crítica que la del hombre que pierde la poesia de que se presentó rodeado a los ojos de la mujer que ama. Jorge aceptó como hombre de espíritu las chanzonetas de Mad. Valtone; pero comprendió su verdadero espíritu, y como hombre de espíritu conoció que representaba el papel de tonto. Asi que pasaron tres semanas prestado, para marchar a Paris, la urgencia de varios negocios que hacian necesaria su presencia. Sus baterías se hallaban derruidas, sus emboscadas descubiertas, trocadas en cobre sus piezas de oro. La plaza era fuerte. Se alejó, pues, ansioso de venganza. Al partir, se despidió de Noemi con una mirada altanera y desdeñosa, a lo que respondió ella con una tranquila sonrisa. Como los ángeles del cielo su triunfo no la enorgullecía. En seguida que Jorge se perdió de vista entre las revueltas del camino, madame Valtone, dejándose llevar de un movimiento involuntario, estrechó a Mariana contra su seno, permaneciendo largo rato abrazadas. Esta noble mujer ignoraba que habia perdido a su hermana creyendo salvarla. Mad. de Belnave no comprendia bien claramente la razon por que Noemi se habia propuesto menospreciar a Bussy; habia sufrido con el resentimiento del amor propio del hombre que amaba, y para vengarle se creyó obligada a amarle mas todavía. Además, bajo la fria razon de Noemi, se habia engrandecido Jorge a los ojos de Mariana; como ella era incomprendible, desconocido como ella, y Mad. Valtone solo habia conseguido ligar mas estas dos almas con sus acciones generosas. En su natural inesperecia ignoraba cuán sutil es la pasión, y cómo fácilmente se desliza entre los dedos que tratan de sujetarla; cuán ingeniosa es sobre todo, para animarse a sí misma, y acariciarse con el látigo encargado de corregirla. Si por un lado Noemi habia agravado